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傍聴に訪れた方のアンケート結果（6/15、6/18実施　総回答数　83件）

議
会
改
革
の
動
き

議会改革の動き 改革に向けた岡山市議会の活動状況を掲載

一問一答方式を試行

現行の 一括質問・一括答弁方式

このやりとりを３回まで繰り返すことができます。

議員 市長等

今回試行の 一問一答方式

　議会改革等推進会議の第3次答申を受け、議会運営委員会において、平成24年2月定例市議会で試行した分
割答弁（質問の大項目ごとに分けて答弁すること）に加え、6月定例市議会で、一問一答、反問権の付与
（質問した議員に市長等が質問できること）の試行を行うことを決定しました。
　一問一答方式による質問は、会派所属議員5人に1人の割合で選出された6会派8人が行いました。
　今後は、本会議傍聴者等へのアンケート調査の結果等を踏まえて、本会議での議論が活性化し、市民にわ
かりやすくなるよう質問方式について協議する予定です。

　まず議員がすべての質問
を一度に行います。

　一回目は一括質問、分割答弁を行い、再質問から対面式で
一項目ごとに質問と答弁を行います。

　質問に対し、市長や担当
の局長等が順次答えます。
　なお、質問の大項目ごと
に答弁を行う方式を分割答
弁といいます。

一問一答方式等について、ご意見等がありましたら、議会事務局調査課までお寄せください。
　　　　　　　　　　　　（TEL）086-803-1535　（メールアドレス）chousaka@city.okayama.jp

岡山市議会議員研修会を開催
　6月11日、議会改革の一環として、市議会の政策形成能力
を高めるため、岡山市議会議員研修会を岡山市議会本会議場
において開催しました。
　岡山大学経済学部教授 平野正樹氏を講師に迎え「地方行
財政制度の仕組みと課題」と題した講演が行われました。

『一問一答の質問・答弁について』
１ わかりやすい議論が繰り広げ
　 られたか

無回答
11％

無回答
８％

２ 議論が深まったか ３ 議員と執行部（市長等）の間で、
　 これまで以上に緊張感、スピード
 　感のある質疑応答が行われたか

４ 議会運営がスムーズに行われ
　 たか

非常に
そう思う
８％

非常に
そう思う
11％あまり

思わない
６％

あまり
思わない
11％

そう思う50％ そう思う48％そう思う46％どちらとも
言えない
25％

どちらとも
言えない
22％

どちらとも
言えない
23％

思わない０％
思わない１％ 非常に

そう思う
10％

無回答
７％

あまり
思わない
11％

思わない
２％

そう思う51％どちらとも
言えない
25％

非常に
そう思う
４％

無回答
11％

あまり
思わない
７％

思わない
２％

一括質問

再質問 再答弁 再々質問 再々答弁

一括答弁

議員 市長等

大項目３
大項目１

大項目２

質　問

答　弁

答　弁

反　問



4

常
任
委
員
会
審
査
か
ら

■投票所の改善
　　　投票者が多く、手狭とな
っている中区の投票所について、
円滑な投票ができるよう移転等
を早急に検討し、改善する必要
があるのでは。
　　新たな投票所の検討は随時
行っているが、なかなか施設が
見つからない。期日前投票所を
活用しながら、投票区の見直し
も含めて施設を検討したい。
　　　区役所などの施設を含め、
前向きに検討してほしい。

■定期巡回・随時対応型訪問介
護看護事業所整備推進費補助金
－要介護高齢者の在宅生活を支
えるため、日中・夜間を通じて、
定期巡回型訪問と随時の対応を
行う新制度を実施する2事業所
の開所及び運営に必要な初年度
経費の補助－
　　　今後、この2事業者以外
の新規参入業者は補助対象とな
るのか。
　　今回の各事業者2,000万円
を上限とした補助金は、国のソ
フト事業を活用しており、国の
平成25年度以降の方針はまだ決
まっていない。
　　　初期投資に2,000万円以
上かかるとすれば、補助金なし
では厳しい。新規事業者が参入
しやすくなるようノウハウ等を
整理してほしい。
　　この新しいサービスが定着
し、広い地域で行えるよう情報
提供等をしていきたい。
　　　市民へも十分周知し、こ

の新規事業がより有効なものと
なり、市民ニーズに応えられる
ようにしてほしい。

■岡山市火災予防条例の一部改正
－危険物の規制に関する政令等
の一部改正により、炭酸ナトリ
ウム過酸化水素付加物が新たに
危険物に追加されたことに伴い、
危険物規制の整備を図るもの－
　　　さまざまな業者が使用す
ると思うが、告知や連絡を徹底
すべきでは。
　　ホームページに加え、査察
などを行ったときに周知を十分
に徹底し、事故のないよう努め
たい。
■ホテル・旅館への特別査察
－5月に福山市で発生したホテ
ル火災を踏まえ、消防局と都市
整備局が合同で特別査察を行っ
た－

     　　立ち入り検査後、指示事
項がすべて改善されたものは
22.3％で改善率が悪い。今後の
対応は。
　　一部でも改善されたものを
含めると92.4％の改善率になる。
改善率を上げる努力を行い、追
跡指導も厳重に行っていく。

総務委員会

保健福祉委員会

　　　今の査察体制は不十分で
はないかと心配している。再任
用制度の活用や関係する建築指
導課との連携は。
　　今回の特別査察は建築指導
課と一緒に行った。再任用職員
も査察に行っているが人手は十
分とは言えない。そのため、定
期査察では警防隊員や救急隊員
も含めて実施している状況であ
る。全体のレベルアップを図り
ながら査察を充実させていく。

　平成24年度岡山市一般会計補
正予算（第1号）ほか1件の議案
が付託され、いずれも全会一致
で原案のとおり可決並びに同意
すべきものと決定した。

■ホテル・旅館の緊急総点検
　　　防煙壁を取りはずすなど
の悪質な違反が見られるが、岡
山のホテル全体が危ないという
印象を持たれないための工夫は
あるのか。悪質な違反が見られ
るところはホテル名の公表など
を考えていないのか。
　　建築基準法に基づき命令等
を行うと公示するようになるが、
そこまでの措置に至らないよう、
建物所有者に法令等をよく理解
してもらうための指導・啓発に
努めていきたい。

　平成24年度岡山市一般会計補
正予算（第1号）ほか3件の議案
が付託され、いずれも全会一致
で原案のとおり可決すべきもの
と決定した。
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経済委員会

建設委員会

市民文教委員会

環境消防水道委員会

委員
消防局による査察

常任委員会審査から 審査の過程で特に議論となった点に
ついて、委員長報告の要旨を掲載

用語解説 ※1 　炭酸ナトリウム過酸化水素付加物
主に酸素系の漂白剤の原料として使われており、身近なものとして、漂白剤、消臭剤などに含まれている。すべての商品が該当
するものではない

※1


